

## El Parlamento de Brasil abre la vía al 'impeachment' de Rousseff

### La acusación política por falsedad fiscal golpea a una presidenta debilitada

A. JIMÉNEZ BARCA / RAQUEL SECO  
**São Paulo**  
Al día siguiente de conocerse que Brasil sufre la peor recesión en 80 años, se abre el *impeachment* a la presidenta Dilma Rousseff. Tras 28 peticiones de destitución presentadas sin éxito, el presidente de la Cámara de Diputados, Eduardo Cunha, aceptó ayer de forma imprevista tramitar la petición de recusa-

ción de Rousseff. La mandataria ha sido acusada por dos juristas de supuestas maniobras fiscales irregulares para ajustar las cuentas de su Ejecutivo en 2015.

Cunha, del PMDB, exaliado del gobernante Partido de los Trabajadores (PT), tomó esta decisión el mismo día en que miembros del PT anunciaban en la Comisión de Ética de la Cámara que se encuentra en

marcha un proceso para apartarle de sus funciones. Cunha, el único que puede abrir una maniobra de recusación en razón de su cargo, está envuelto en el caso *Petrobras* y posee cuentas millonarias en Suiza, sobre las que presuntamente ha mentido.

A pesar de esa coincidencia, Cunha aseguró que no ha actuado por afán de venganza: "No lo hago por motivación política".

Rousseff, cuya debilidad por la sucesión de escándalos ha agravado la crisis económica, se mostró "indignada" por la decisión. A partir de este momento, comienza un largo camino que podría culminar con su salida del Palacio de Planalto si dos tercios del Parlamento y 54 de los 81 senadores apoyan un proceso que, en todo caso, no se producirá antes de 2016. **PÁGINA 3**

## Los precios suben en Argentina antes de que llegue Macri

### Los productores retienen su género y aguardan la devaluación

ALEJANDRO REBOSSIO  
**Buenos Aires**

Mauricio Macri, quien asumirá la presidencia de Argentina el 10 de diciembre, prevé eliminar el control cambiario al día siguiente de tomar el poder. Los precios no han esperado, sin embargo, hasta esa fecha para subir en un país que soporta ya una inflación anual del 24%. Pese a que el futuro Gobierno aseguró que esta medida no afectaría a casi nadie, algunos productores de alimentos están reteniendo su género a la espera de la eliminación de impuestos y la devaluación prometidas, que encarecerán aún más sus mercancías. **PÁGINA 6**



REUTERS

## Al menos 14 muertos en otro tiroteo en EE UU

Varias personas abrieron fuego ayer en un centro de discapacitados del condado californiano de San Bernardino, causando al me-

nos 14 muertos y 20 heridos. Las autoridades buscaban a un mínimo de tres personas que huyeron en un coche como supuestos

autores del tiroteo. En la imagen, los servicios de emergencia atienden a varios de los heridos. **PÁGINA 13**

## Por primera vez desde 1944, los nacimientos son menos que las muertes España, un país más viejo y menos poblado

PEDRO GOROSPE, **Madrid**  
Por primera vez desde 1944, España se encamina a completar un año con menos nacimientos que defunciones. Ya ha sido así en el primer semestre, según datos hechos públicos ayer. De enero a junio hubo 206.656 nacimientos pero se produjeron más muertes: 225.924. La diferencia

negativa, de 19.268 personas, es demasiado grande como para que la tendencia se revierta en este año, según los analistas. Si sigue a este ritmo, como parece que va a ser, España va camino de ser un país más viejo y menos poblado en poco tiempo. En solo 15 años, de hecho, perderá un millón de habitantes. **PÁGINA 26**



## Las elecciones en Venezuela ponen a prueba a la oposición

E. SCHARFENBERG / J. LAFUENTE  
**Caracas**

Más allá del chavismo, las elecciones legislativas del 6 de diciembre en Venezuela supondrán un examen para la Mesa de Unidad Democrática (MUD), la oposición mayoritaria, con una larga historia de encuentros y desencuentros. De confirmarse los sondeos, las fuerzas opuestas al régimen de Nicolás Maduro tendrán la mayoría de los escaños de la Asamblea Nacional, una situación inédita en 16 años. **PÁGINA 4**

### ADEMÁS



## El nuevo viaje de los cubanos a Ecuador

Desde el 1 de diciembre, Ecuador pide visa a los cubanos. Ahora, los migrantes deben pagar 30 dólares para viajar y solo disponen de un permiso de turista de 90 días. **P8**

La literatura mexicana, más cerca de Texas que del DF **P28**